
ECOLE CANTA LAUSETA 

COMPTE RENDU DU  premier CONSEIL D’ECOLE 
Mardi 5 novembre 2019

Présents     :  
enseignantes     :  Mesdames  Aleyrangues,  Horel  (directrice),Lavalade,  Quang,  Marquié,   Processe,  Stirn,
Zahkartchouk, Toussaint,  Richard, Lausin, Cheval, Bire, Rodriguez  Monsieur Bossut,
élus et/ou leurs  représentants     : Madame Hubert (adjointe Roques),Mme Papier (adjointe Villeneuve), Monsieur
Merchadou  (coordinateur  enfance  Education  Villeneuve),  Monsieur  Souissi  (  coordinateur  enfance  Education
Roques ).
Parents délégués:FCPE : Mesdames Boudesseul, Solomiac ,  Fricou  Messieurs Djemmal et Authenac
                             Villeneuve Parents :Mesdames   Desmaris, Binois, Broca, Raupach, Furcy, Elisson, 
ALAE : Mme Clamens (directrice alae), M. Coutisson (coordinateur alae), Mme Moraleda (directrice adjointe alae)
DDEN : M. Vrécord- Mittel
Excusées : Mme Christophe (IEN), M ; Chatonnay (maire de Roques),Mme Minari, (psychologue scolaire).

- Tour de table pour présentation de chacun des participants.
- secrétaire de séance : FCPE

   Rappels : Rôle  et fonctionnement du Conseil d’école  
- Le Conseil d’Ecole est constitué pour une année jusqu’au renouvellement de ses membres
- Il se réunit une fois minimum par trimestre mais peut également être réuni sur demande exceptionnelle

Y sont évoqués, présentés ou votés : le règlement intérieur de l’école, le projet d’école, l’utilisation des moyens
alloués,  les  conditions  d’intégration  des  enfants  handicapés,  les  activités  scolaires  et  péri-scolaires  et  les
différents calendriers.

- Il donne lieu à la rédaction d’un procès-verbal qui est affiché à l’entrée de l’école. 
- Il est également mis en ligne sur les sites internet des associations de parents d’élèves.

I. Temps scolaire     :  
-   Point sur les effectifs     :  

Effectifs     :      au 5 novembre 2019

PS             MS                       GS                       CP                     CE1               CE2                 CM1                  CM2
 34             30                         42                        54                     46                 41                    34                    38

total : 106 maternelles        213 élémentaires                319 enfants      environ 44 % de Roquois
7 radiations depuis le début de l’année    en élémentaire nous sommes à 26,62 enfants /classe. 

Répartition: 
 PS : 28
 PS/MS : 26 (6 PS, 20 MS)
 MS/GS : 26 (10 MS, 16 GS)
 GS : 26
 CP1 : 27
 CP2 : 27
 CE1 : 27
 CE1/CE2 : 25 (19CE1 /6CE2)
 CE2 : 28
 CE2/CM1 : 25 (7 CE2, 18 CM1)
 CM1/ CM2 : 26 (16 CM1, 10 CM2) 

              CM2 : 28
              



Constat : des classes de CP remplies (27) , des CM2 remplis, 2 autres classes au-delà de 27 et des double niveau
chargés. 
L’équipe enseignante fait part de conditions de travail compliquées pour les élèves avec de tels effectifs.
Les effectifs sont très importants pour ce début d’année car il n’y a pas eu l’ouverture de classe sur comptage le
jour de la rentrée.
De plus, qu’il va y avoir les livraisons de logements au cours de l’année scolaire donc des inscriptions.

Après les vacances scolaires d’Octobre une fratrie de 3 enfants est arrivée sur l’école élémentaire. 
Les parents d’élèves interrogent la mairie de Villeneuve Tolosane à ce propos car au vu des effectifs, il  était
convenu que les nouveaux arrivants seraient orientés vers le groupe scolaire Ravel qui est beaucoup moins chargé.
Monsieur MERCHADOU et Madame PAPIER ne savent pas pourquoi ces enfants n’ont pas été orientés vers Ravel. 
Les parents d’élèves soulèvent un problème d’équité sur la commune quand on constate l’écart d’effectif entre les
écoles.
Mme Papier pour Villeneuve Tolosane indique que cette démarche sera faite.
La mairie  de  Roques informe qu’il  va  y  avoir  des  livraisons  au cours  de l’année scolaire et  qu’en raison des
transports scolaires, les familles qui arriveront, iront à l’école Canta Lauseta.

Pour l’an prochain , il y aura des livraisons de logements :Roques 19 logements aidés sur les 64 prévus.
Des programmes immobiliers proches de l’école (sur Villeneuve) seront livrés pour la rentrée prochaine : une série
de 16 maisons individuelles, et un collectif composé de 2 bâtiments.
La campagne de prévisions  des effectifs sera faite dans le courant du mois de décembre.

_ Règlement intérieur     :  
Le règlement intérieur présenté a été élaboré suivant le document type proposé par le Rectorat

       Y sont déterminés :

 Les conditions d’admission à l’école  
 Rappel sur la fréquentation obligatoire dès lors que l’enfant est inscrit dans l’établissement, toute 

absence doit être justifiée

 L’organisation du temps scolaire  

 Objets interdits à l’école     :   Il est interdit aux élèves d’apporter des bonbons, des jeux venant de la maison
Chaque classe a un coffre avec des jouets de cour.
Cette interdiction est également valable à l’ALAE .

 Interdiction du téléphone portable  

 Rappel sur l’obligation de fournir à l’école une attestation d’assurance responsabilité civile et individuel 
accident en cas de sortie 

La directrice et l’équipe enseignante ont fait rajouté un passage sur les retards. 
Désormais si l’élève arrive après la fermeture des portes (9h), l’enfant ne pourra pas rentrer à 
l’école avant l’heure de la récréation.

Les parents d’élèves demandent à ce que l’heure de la récréation soit précisée dans le règlement 
intérieur. 

Ils soulèvent également la solution quelque peu radicale qui peut pénaliser des parents qui arrivent
en retard exceptionnellement. 
La  directrice  indique que  cette  solution  a  été  discutée  par  l’équipe éducative  pour  éviter  les
retards qui pertubent la classe tous les matins.

               vote : 22 votes pour , 5 abstentions, 0 contre . Le règlement est adopté à la majorité.



_ Fonctionnement de l’école     :  
-Une note d’information est fournie aux parents en début d’année pour les informations pratiques ( horaires,
etc..).
-Une réunion de rentrée est mise en place dans chaque classe afin d’expliquer le fonctionnement, les outils , les
projets.
-  Les enseignantes sur rendez-vous peuvent rencontrer les parents quand cela s’avère nécessaire.
- Les évaluations sont effectuées régulièrement, le livret scolaire est donné aux parents à chaque trimestre.
- Le cahier de suivi en maternelle est aussi transmis aux familles à une autre fréquence. 
- APC :APC  en maternelle : 24 semaines avec 1h30/ semaine (2 midis et un soir) 30min par session
          APC en élémentaire : 24 semaines avec 1h30/semaine 

1 midi (30 min) le lundi 
1 soir (1h) le jeudi 16h15/17h15  des variantes pour les maitresses à temps partiel

Organisation Temps scolaire : 9 1/2 journées de 9h à 12h et 14h 16h15   mercredi de 9h à 12H

Evaluations repères CP/CE1 : le retour a été fait aux parents

_Projet d’école     : Axe1  pédagogique : lecture , fluence , vocabulaire    début de rédaction de fiches actions  :
echange interclasse, enrichissement du vocabulaire   participation de classes au prix des incoruptibles .
                        Axe2 : sportif et culturel : inscription dans le cadre  de generation 2024. Trop tard pour cette année
mais on peut se faire  labelliser l’an prochain.
                        Axe 3 : Mieux communiquer pour mieux vivre ensemble :  messages clairs, communication famille /
école :constat les mots ne sont pas lus et les réponses arrivent très en retard. Cela à poser des problèmes. 

Coopérative scolaire : Mme Toussaint reste mandataire. 
Les photos de classes ont été faites , les bons seront donnés cette semaine , fin de commande le 22 novembre ,
livraison en décembre.

- Projets des classes       :  
- Depuis septembre 2019, toutes les classes sont équipées de vidéoprojecteurs.
- piscine , CP , CE1  et CM2 avec échanges de service
- Ecole au cinéma pour 4 classes et les maternelles
- médiathèque
- BPDJ
- permis piéton  
-classe découverte :  les 2 classes de CP: du 27 au 30 avril     découverte du milieu montagnard.  175€ /enfant  
Les enseignantes demandent s’il est possible d’avoir une participation exceptionnelle de la part des municipalités.
Pas de participation exceptionnelle pour la mairie de Villeneuve et Roques , c’est inclus dans la participation entre
les 2 mairies.
Les fédérations de parents organisent des actions qui permettront de collecter de l’argent afin de faire baisser la
contribution des familles. 
- éveil musical  en maternelle et attente pour les élémentaires
- chorale avec restitution en fin d’année
- foot à l’école
- interaction avec l’ime Bousqueirol : rencontres athlétiques  4 enfants et 2 éducatrices  
- participation à des spectacles et activités culturelles
- salon du livre une classe de gs
- 2 classes sont dans le dispositif « Danse à l’école ». : CP de mme Toussaint et CE2 Mme Quang

II. TEMPS PERISCOLAIRE     :  
- CLAS :
       Dispositif qui existe à Villeneuve Tolosane te à Roques

Les responsables étaient présents aux réunions de rentrée pour présenter le dispositif aux parents

 Accompagnement à la scolarité
 Accompagnement à la parentalité



 Ouverture à la culture.

Pour le moment 1 enfant à Villeneuve Tolosane et 1 à Roques

- ETUDES SURVEILLEES :  Dispositif financé par la mairie.
 le mardi soir de 16h15 à 17h15 responsables : Mmes Quang et Zakhartchouk   près de 31 enfants sont concernés
(CM1 et CM2)
- AIDE AUX DEVOIRS :Dispositif géré par la FCPE et des bénévoles le jeudi soir.

Mise en place tardive du fait du manque de bénévoles. 
       A l’heure actuelle il y a 3 bénévoles pour 12 demandes 

- COURS D’arabe :   Des cours d’arabe devrait avoir lieu sur l’école Canta Lauseta (Hors du temps scolaire) suite
aux inscriptions faites l’an dernier par le biais du cahier de liaison . A ce jour il n’y a pas de professeur ni de
créneau horaire arrêté .

-   A  LAE : Le début d’année a été marqué par un manque d’animateur dû à un grand absentéisme. 
Certains jours il manquait 7 animateurs le midi. 
Aujourd’hui il reste 2 personnes à embaucher pour le midi. Le recrutement devrait se faire rapidement

Les parents d’élèves notent que les conditions de sécurité n’étaient donc pas remplies pour l’encadrement des
enfants et font part de leur mécontentement auprès de la mairie.

La mairie indique que la  priorité a été mise sur la sécurité et la surveillance des enfants parfois  au
détriment des projets et des activités.
Les responsables de l’ALAE, expliquent qu’il y a une grande difficulté à trouver des remplaçants mais aussi pour
recruter des animateurs.
                          : projets     :  
                             petits gastronomes : projet avec diététicienne
                             semaine du jeu : pas beaucoup de parents participatifs
                             salle de devoirs
                             juge et justice pour les 3 alae
                             mini débats 
                             petits médiateurs
                             projet de faire un journal  
                             boite à lettres entre enfants des différentes écoles 
                             développement durable : jardinage,
                             pesée alimentaire : gaspillage alimentaire
                             gouter collectif
                             le city est oprérationnel donc , les enfants pourront en profiter.
                             Marché solidaire à Noêl
                            
 Il y a en moyenne le matin 100 élémentaires et 40 maternels
Le midi 180 élémentaires et 80 maternels 
Et le soir 110 élémentaires et 70 maternels

III. SECURITE     :  
Exercice incendie le 7 octobre:  bonne évacuation, un problème de porte coupe feu a été vérifié suite à l’exercice
PPMS intrusion le 10 octobre : rien à signaler 
Le message d’alerte est inaudible dans les classes. 
Les parents d’élèves font remarquer qu’ils n’ont pas été invités à cet exercice.
Point sur la sécurisation des locaux     :    le remplacement porte côte maternelle va être fait, la porte est commandée.
Une demande de sécurisation des poteaux en salle motricité est de nouveau demandée :  M. Merchadou explique
qu’il faut la faire remonter dans les demandes d’investissements.  Ce point sera alors discuté lors discuter lors de
la réunion de l’entente entre les 2 communes.



IV. POINTS SUR LES DEMANDES DU PRECEDENT CONSEIL D’ECOL  E :
-  demande de matériel supplémentaire : La commande est partie (mobilier pour accueil en maternelle et tables
supplémentaires dans les classes notamment) et devrait parvenir à l’école début janvier.

- équipement BCD : les livres ont été livrés. Il faudra les couvrir. Le fonctionnement reste à définir mais il n’y aura
pas d’emprunt maison . Consultation sur place. Pour les emprunts maison : les familles peuvent fréquenter les
médiathèques respectives des communes. Une animatrice alae pourra s’investir  dans ce projet ,  elle suit une
formation en ce sens.

- intervention musique par axe sud pour les élémentaires : ces interventions ne devraient pas être possibles cette
année car une discussion sur la faisabilité est en cours.

V DIVERS

- Remplacements des ATSEMS :
Lors de l’absence d’une ATSEM cela pose un réel souci d’organisation, de sécurité, et de ménage tant sur le temps 
scolaire comme périscolaire puisqu’elles interviennent dans ce cadre également. L’école a du fonctionner avec 2 
atsem certains jours et c’est très compliqué.
Les parents et les enseignantes de maternelle expriment leur mécontentement quant à ce souci qui perturbe tout 
le fonctionnement.

La mairie de Villeneuve explique que le vivier de remplaçante était épuisé. Il leur est également difficile de trouver
des personnes pour des remplacements ponctuels. Une personne avait été recrutée mais s’est désistée.
Parents et équipe enseignante renouvellent leur demande de fonctionner avec une atsem par classe, ce qui n’est
pas le cas actuellement (3 pour 4 classes). La configuration des locaux, des enfants compliqués à gérer, et des
classes avec des effectifs chargés expliquent cette demande.
   
-  Comportements inappropriés d’enfants et parents :
 L’ ALAE  doit faire  face depuis le début de l’année à des comportements d’enfants et de parents  de  plus en plus
inappropriés : enfants assez violents, propos déplacés, agression de parents sur un enfant notamment et échange
très virulent envers la directrice de l’ALAE.
Les faits ont été signalés et certaines actions sont en cours.
Sur le temps scolaire, certains enfants sont aussi brusques et doivent être repris régulièrement. 
Les parents des enfants perturbateurs  sur les 2 temps seront rencontrés par les 2 directions école et ALAE.
Les parents d’élèves s’inquiètent face à ces comportements et demandent à avoir des animateurs en nombre
suffisant.

- Parking :  Problème de stationnement devant l’école: Avec les travaux , le stationnement est de plus en plus
compliqué et cela crée des embouteillages sur le rond-point
Pas de solution jusqu’à la fin des travaux
                            

V. ACTIONS DES ASSOCIATIONS DE PARENTS     :  
                                                                                          

 les actions menées par la FCPE pour cette année scolaire sont :

 Tombola commune aux 3 écoles pour financer les projets.
 Une opération “vente de sapins” est prévue à Noël
 Terracycle
 La Chasse aux Oeufs 
 Vente de madeleines Bijou 
 Conférence sur le TADH 
 Café des parents : 1er thème : la maternelle



Les actions menées par VP pour cette année scolaire sont :
 La Braderie d’automne

 
 fête d’Halloween a été un succès

 Une Braderie prévue au printemps

 La fête des enfants au mois de juin

 
                                               Le prochain conseil d’école se tiendra le 6 février 2020.                                    -

A Villeneuve Tolosane , le 5 novembre 2019:

La secrétaire de séance : FCPE   Noémie Boudesseul                                               La directrice  d’école:   F. HOREL
    


